

Protokoll zur FSR-Sitzung vom 18.05.2020

Sitzungsleitung: Jakob Krebs | Protokoll: Anita Fritzsche, Jannusch Bigge, Pascal Scholz

Sitzungsbeginn: 18:50 | Sitzungsende: 19:31

Anwesende: Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Franz Rodestock, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Marcel Legler, Pascal Scholz, Rebecca Uecker, Robert Glöckner, Robert Peine

Entschuldigt Fehlende: ∅

Unentschuldigt Fehlende: Eddy Loose, Emmanuel Diehl, Teodora Ivoniciu

Ruhende: Hendrik Appel, Jakob Behner, Mohd Faraz Shaikh, Thomas Birkenheuer

Gäste: Lucas Hecht, Mathias Stuhlbein, Patrik Phan, Tim Häring

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung. Sie findet gemäß Beschluss 2020/27 i.V.m. Beschluss 2020/30 aufgrund der aktuellen Coronavirus-Pandemie via BigBlueButton digital statt. Dies wurde 48 Stunden vor Sitzungsbeginn u.a. auf der Website bekanntgegeben. Dort wurde auch der Zugriffslink veröffentlicht.

Es sind 10 von 14 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, das Protokoll vom 11.05.2020 wird bestätigt.

2. Berichte der Ämter

Strukturer_innen

Jannusch berichtet, dass der Artikel zum Protokoll im Wiki überarbeitet wurde. Der einzige gravierende Unterschied war, dass im Wiki stand, dass Namen eher nicht mit protokolliert werden sollen. Dies wird aktuell aber anders gehandhabt.

[Marcel Legler erscheint zur Sitzung]

Jannusch fragt, ob es ein Problem damit gibt, dass Namen im Protokoll genannt werden. Jakob K. findet es okay, solange man Positionen auch ohne Namensnennung äußern kann.

Jakob K. berichtet, dass auch weitere Artikel in einem veralteten Zustand sind. Er appelliert an die Anwesenden einmal Wiki-Einträge durchzugehen und wenn auffällt, dass Artikel veraltet sind, diese zu aktualisieren. Aktuelle Artikel ermöglichen neuen Mitgliedern es, seiner Meinung nach, einen leichteren Einstieg in die Aktivitäten des FSRs zu finden.

Weiterhin merkt er an, dass viele Mitglieder ruhend sind. Er erinnert daran, dass man sich von Sitzungen abmelden kann, weil dies in letzter Zeit seltener passiert ist.

3. Berichte der Arbeitsgruppen

AG Lehre

Jakob K. berichtet, dass es ein eigenes Wiki für die AG Lehre gibt. Auf dieses können auch alle Mitglieder der Studienkommission zugreifen.

AG Nachhaltigkeit

Die AG Nachhaltigkeit hat weiter an der Bearbeitung der Anfrage gearbeitet, in welcher es darum geht, Lehrveranstaltungen unserer Fakultät, die etwas mit Nachhaltigkeit zu tun haben, zu finden. Das Ergebnis ist noch nicht final.

4. Berichte aus den Gremien**Fakultätsrat**

Jakob K. berichtet, dass der FakRat getagt hat. Es ging um die Durchführung mündlicher Prüfungen. Für schriftliche Prüfungen gibt es die Idee, Hallen anzumieten. Das Thema ist jedoch weiterhin unklar.

Die überarbeiteten Studiendokumente zum Studiengang DSE wurden verabschiedet.

Jakob K. wurde in die StuKo Diplom Informatik entsandt.

Die Zielvereinbarung wurde besprochen, Kritikpunkt war die zu häufig überschrittene Regelstudienzeit. Es entstand der Eindruck, dass Prüfungen einfacher ausgelegt werden sollten, damit so die Bestehenquoten erhöht und damit die Regelstudienzeit leichter eingehalten werden kann. Es wurde von Frau Bergner vorgeschlagen, stattdessen mehr und kleinere Tutorien anzubieten. Weiterhin wurden laufende Pflichtabgaben von Aufgaben o.ä. vorgeschlagen, damit Studierende auch während der Vorlesungszeit am Ball bleiben und sich durchweg mit dem Thema beschäftigen. Ebenso hat sie vorgeschlagen, den Prüfungszeitraum zu verlängern, damit es größer Abstände zwischen den Prüfungen geben kann und den Studierenden somit mehr Zeit zur Vorbereitung zwischen den Prüfungen bleibt.

[Lucas Hecht erscheint zur Sitzung]

Jakob K. berichtet, dass die OUTPUT vermutlich am 12.11.2020 stattfinden wird. Das Problem mit dem Brandschutz besteht nach wie vor. Möglicherweise lässt sich das mit zusätzlichen Wänden und erhöhter Aufsicht lösen. Die Ehrenpromotion von Prof. Torben Bach Pedersen soll ebenfalls dort vergeben werden. Es wird gehofft, dass die ESE nicht in derselben Woche stattfinden wird.

Robert P. merkt an, dass es einen Beschluss zu Prüfungseinsichten gab. Bei Wiederholungsprüfungen soll die Einsicht ermöglicht werden.

Robert P. berichtet, dass mündliche Prüfungen über Videokonferenzsysteme erlaubt wurden. Dafür gibt es jedoch einige Bedingungen.

Von Prof. Lehner wurden Bedenken bzgl. Betruges und technischer Probleme während der Prüfung geäußert. Er würde lieber onlinebasierte Präsenzprüfungen durchführen, bei denen der zu prüfenden Person in einem geeigneten Raum an der Fakultät eine Videokonferenzmöglichkeit bereitgestellt wird.

Die technische Umsetzung sowie eine verantwortliche Person stehen abschließend noch nicht fest. Das Konzept soll getestet werden.

Jakob K. ist der Meinung, dass es gut ist, dass überhaupt wieder mündliche Prüfungen stattfinden können. Vor allem für Prüfungen, die noch aus dem Wintersemester nachgeholt werden müssen, ist das zu begrüßen. Er sieht in der technischen Umsetzung keine Probleme. Jakob K. möchte gern die Meinungen der Anwesenden hören, damit eine allgemeine Aussage des FSR gegenüber den Lehrenden geäußert werden kann. Diese Meinung unsererseits wurde auch explizit im Fakultätsrat erfragt.

Robert P. merkt an, dass die Prüfer aktuell entscheiden können, dass sie keine Online-Prüfungen anbieten. Entsprechend müssten diese Prüfungen so lange verschoben werden,

bis Präsenzprüfungen wieder erlaubt sind, was zum Nachteil für die Studierenden werden könnte. Onlinebasierte Präsenzprüfungen könnten deshalb eine Lösung darstellen.

Jedoch sieht Robert P. bei Online-Prüfungen die Wahrscheinlichkeit für Betrugsversuche als sehr gering an, sofern die Komplexität der Prüfungsfragen nicht nur auf dem Auswendiglernen, sondern dem Verstehen und Anwenden des Lernstoffs beruht. Franz sieht auch kein Problem mit den Betrugsversuchen. Er fragt sich jedoch, wie sichergestellt werden kann, dass die richtige Person allein den Raum betritt. Das ist noch offen. Jakob K. merkt an, dass die Prüfenden auch in separaten Räumen sitzen werden.

Robert P. berichtet, dass das Konzept in Zukunft vielleicht hinfällig sein könnte, da mündliche Prüfungen dann unter Hygienemaßnahmen stattfinden könnten. Anita fragt, ob es nicht die Möglichkeit gibt, eine räumliche Trennung mittels Glaswänden zu schaffen. Jakob K. sieht hier auch keine Probleme. Rebecca fragt, warum sich nicht eine einzige Person mit der zu prüfenden Person in einem Raum aufhalten darf. Robert P. erklärt, dass es ein universitätsweites Verbot für alle Präsenzprüfungen gibt.

StuRa vom 14.05.

Patrik berichtet, dass eine Social-Media-Richtlinie beschlossen wurde. In dieser wird unter anderem geregelt, dass die Autorenschaft von Beiträgen nur intern ersichtlich sein muss. Es sollen somit zum Beispiel Autoren politischer Beiträge geschützt werden.

Des Weiteren tritt der StuRa der Finanzierungsvereinbarung der Landesstudierendenvertretung bei. Es wurden rund 7700€ zur Verfügung gestellt für ein Jahr. Mit den Geldern sollen z.B. Reisekosten und Aufwandsentschädigungen getragen werden.

Es wurde eine ausführliche Grundsatzposition zum BAföG erarbeitet. Diese wird auf der nächsten StuRa-Sitzung ausführlich besprochen.

Weitere Informationen sind im Protokoll der StuRa-Sitzung vom 14.05.2020 zu finden.

5. Stand der Veranstaltungen

ESE

Pascal berichtet, dass die ESE in diesem Jahr ein rein-vegetarisches Frühstück erhalten soll.

Tim fragt, wie mit der ESE-Fahrt verfahren wird. Aktuell wird davon ausgegangen, dass die ESE normal stattfinden wird. Er fragt daher, ob er sich bereits um die Unterkunft und ein Hygienekonzept kümmern soll. Jakob K. möchte dies am kommenden Mittwoch auf dem Treffen der ESE-Orga ansprechen, da es hierzu bisher keine Überlegungen gab.

6. Nachbesetzung StuKo DSE

Es wird immer noch ein Nachfolger für die StuKo DSE gesucht. Jakob K. stellt die Aufgabe erneut vor. Das Thema wird auf nächste Woche vertagt. Robert P. schlägt vor, über die Mailingliste einen Aufruf zu starten. Marcel fragt, wann der nächste FakRat ist. Jakob antwortet, dass dieser in ca. einem Monat stattfindet.

7. Sitzung am 01.06

Robert P. berichtet, dass am 01.06. Feiertag ist. Es muss festgelegt werden, ob eine Sitzung stattfinden soll. Jasmin denkt, dass wir eine Woche lang aussetzen können, da wir momentan nur wenige Themen zu besprechen haben. Jakob K. bestätigt, dass auch viele Themen per Mail geklärt werden können. Marcel meint, dass der Termin regelmäßig beibehalten werden sollte. Jakob K. schlägt vor, das nächste Woche zu entscheiden.

8. Sonstiges

Umgang mit übertrieben langen Vorlesungszeiten

Jasmin berichtet, dass es Beschwerden gab, dass in ECG Vorlesungen sehr stark überzogen werden. Sie kann dies auch selbst bestätigen. Vorlesungen wurden bis zu einer Stunde überzogen. Sie fragt, was dagegen gemacht werden kann. Robert P. fragt, ob die Vorlesung live stattfindet. Dies ist nicht der Fall, sie stehen als Video zur Verfügung. Jakob K. fragt, ob sich das Überziehen durch das Nachholen für Feiertage erklären lässt. Jasmin denkt, dass dies nicht der Fall ist. Jakob K. berichtet, dass Prof. Gumhold Vorlesungen von Feiertagen stets nachgeholt hat. Jasmin berichtet, dass bereits eine E-Mail an ihn geschrieben wurde. Robert P. ist der Meinung, dass auf die Antwort von Prof. Gumhold gewartet werden soll. Er merkt außerdem an, dass Vorlesungen als Video thematisch aufgeteilt werden sollten, und nicht in Blockstunden. Jasmin berichtet, dass die Vorlesung schon in kleinere Teile geteilt wurde.

Emoji der Woche

Das Emoji der Woche ist das Salzstreuer-Emoji. Es hat den Code (U+1F9C2) und ist seit der Version 11.0 Teil des Unicodes.

Die Sitzungsleitung beendet die Sitzung um 19:31 Uhr.

English Summary

Reports of persons responsible of inner structure

The article regarding how to write protocols now has been updated. It was once more pointed out that still a lot of articles in the wiki are not up to date. All attendees were asked to update articles which they find not to be up to date. It was pointed out, that members of the student council of computer science should give notice of departure if they are not attending the meetings.

Reports of AG Lehre (teaching)

A new Wiki was created which will be shared with the study commission.

Reports AG Nachhaltigkeit (sustainability)

The members are still collecting lectures which cover the topic sustainability. The result isn't final yet.

Faculty council

It was discussed how exams could work. For written exams the idea was to rent exhibition or sports halls. Oral exams are now possible again, but different concepts need to be tested. Allowance was given to do oral exams via BigBlueButton. Study documents for the course DSE have been decided. Jakob K. was delegated to the study commission for the course Diplom Informatik. It was further discussed how to reduce the number of students who overrun the envisaged years of study. Regarding this topic, teachers were concerned about the risk of cheating. The members of the student council can't understand this concern as long as the questions are not aimed for learning the subject matter by heart but aiming to utilize the learned skills. The Output DD was rescheduled for the 12th of November 2020.

Students council's meeting from 14th May 2020

It was decided that the authorship doesn't need to be visible for people outside the student council. This is to protect authors e.g. when publishing political statements. Moreover, new social media accounts from clubs or similar associated to the student council now need to be approved by it.

Upcomin events

The ESE breakfast this year will be with vegetarian food only. If there will be ESE trip has to be discussed yet.

Meeting on 1st June

It was discussed if a meeting on thhe 1st June will be held. This will be dicated in the next meeting.

Misc

Complaints that lecture time are overdrawn in the lecture ECG reached us. The lecturer was infromed by mail and we wait for his answer.

The emoji of the week is the salt shaker. It's code is U+1F9C2 and it's part of the unicode standard since version 11.0.

Sitzungsleitung

Protokoll